

Gaceta Médica de México

Volumen
Volume **139**

Suplemento
Supplement **4** Noviembre-Diciembre
November-December **2003**

Artículo:

Resumen de curriculum vitae

Derechos reservados, Copyright © 2003:
Academia Nacional de Medicina de México, A.C.

Otras secciones de este sitio:

- ☞ Índice de este número
- ☞ Más revistas
- ☞ Búsqueda

Others sections in this web site:

- ☞ *Contents of this number*
- ☞ *More journals*
- ☞ *Search*



Edigraphic.com

Resumen de curriculum vitae

Carlos Gual-Castro

Nació en Villahermosa, Tabasco en 1927 y obtuvo el Título de Médico cirujano en la Facultad de Medicina de la UNAM en 1951 (Generación 1945-1951). Entre 1951 y 1955 efectuó la residencia de especialización de medicina interna y cursos de maestría en endocrinología, diabetes y nutrición en el Hospital de Enfermedades de la Nutrición (HEN) y de 1957 a 1959 estudios de posgrado en bioquímica de hormonas esteroideas en la Worcester Foundation for Experimental Biology en los E.U.A. Entre 1959 y 1976, desempeñó los cargos de Investigador de Tiempo Exclusivo, Jefe de la División de Investigación y Jefe de los Departamentos de Endocrinología y de Biología de la Reproducción en el Instituto Nacional de la Nutrición (INN). Entre 1955 y 1982 fue sucesivamente Profesor Asociado, Profesor Adjunto y Profesor Titular del Curso de Clínica de Endocrinología de la Facultad de Medicina de la UNAM y de 1969 a 1982 Profesor Titular del Curso para Graduados en Biología de la Reproducción Humana de la División de Estudios Superiores de la Facultad de Medicina de la UNAM.

Entre 1972 y 1973 fungió como Coordinador del Comité de ciencias Biomédicas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y como Miembro del Comité Asesor en Salud Pública y Dinámica de Población de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). En el período entre 1972 y 1980 fue Miembro del Grupo Revisor y del Comité de Asesores de los Programas de Investigación, Desarrollo y Entrenamiento en Reproducción Humana de la Organización Mundial de la Salud (OMS); Director del Centro de Investigación Clínica de programas colaborativos entre la OMS y el INN; Miembro del Consejo de Investigación Médica de la Secretaría de Salubridad y Asistencia (SSA) y Coordinador de los Programas de Investigación y Enseñanza en Biología de la Reproducción Humana en las Escuelas de Medicina de las Universidades de Durango, Guanajuato, San Luis Potosí y Yucatán, en México y de San José en Costa Rica. En 1975, siendo Presidente de la Academia de la Investigación Científica (AMC) de México, Presidió y Coordinó el proyecto para la designación de Investigadores Nacionales de Carrera. Entre mayo de 1988 y mayo de 1993 fungió como Director Ejecutivo del Programa Latinoamericano de Capacitación e Investigación en Reproducción Humana (PLACIRH). En 1989 fue designado Investigador Honorario del Instituto Nacional de Cancerología y de 1996 a 1999 fungió por acuerdo Presidencial como Asesor de la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (CONAMED).

Entre 1976 y 1980 fue designado Subsecretario de Asistencia de la Secretaría de Salubridad y Asistencia (SSA). En ese mismo período desempeñó también los cargos de Presidente del Cuadro Básico de Medicamentos del Sector Público, Miembro de la Comisión de Política de Precios y Suministro de Productos Farmacéuticos del Sector Público, miembro del Comité Intersecretarial para el Fomento y Desarrollo de la Industria Farmacéutica y miembro del Consejo de Administración de Proquivemex.

De 1980 a 1982 fue Director General del Instituto Nacional de la Nutrición Salvador Zubirán (INNSZ), miembro del Patronato del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), del Consejo de Administración de Nutrimex y del Consejo Técnico de la Pesca de la Comisión Nacional Consultiva de Pesca.

Entre 1982 a 1985 desempeñó el cargo de Gerente de Servicios Médicos de Petróleos Mexicanos.

Es miembro de 18 sociedades científicas nacionales e internacionales y ha sido Presidente de la Sociedad Mexicana de Nutrición y Endocrinología (1965); de la Federación Panamericana de Sociedades de Endocrinología (1970); de la Academia de la Investigación Científica (1975) y de la Academia Nacional de Medicina (1983). Fue miembro del Comité Ejecutivo de la Sociedad Internacional de Endocrinología y del Consejo Directivo de la Sociedad Internacional de Neuroendocrinología. Actualmente es Miembro Honorario del Pacific Coast Fertility Society de los E.U.A.; de la Sociedad Mexicana de Nutrición y Endocrinología y miembro Emérito del Endocrine Society de los E.U.A. Ha fungido como Organizador de diversos eventos científicos nacionales e internacionales, entre los que sobresalen las primeras Reuniones Anuales de la Sociedad Mexicana de Nutrición y Endocrinología (1960-61-62-64-65); el VI Congreso Panamericano de Endocrinología (México, 1965) y el III Congreso Internacional de Endocrinología (México, 1968). Fue Presidente y Organizador de la I Conferencia Internacional sobre Hormonas Hipotalámicas Hipofisiotrópicas (Acapulco, México, 1972) y de la I Reunión Anual de la Academia de la Investigación Científica (1975).

Ha participado en el Consejo Editorial de diversas publicaciones científicas nacionales e internacionales, entre las que se puede señalar: "Steroids" (EUA), "Acta Endocrinológica Panamericana" (Argentina), "Reproducción" (España), "Contraception" (EUA), "Revista de Investigación Clínica" (México) y Fondo de Cultura Audiovisual (FOCCAVI, México).

Ha recibido varios premios y distinciones y entre ellos destacan el Premio Carnot 1970 de la Academia Nacional de Medicina, por el mejor trabajo científico publicado en 1969 y el Premio Syntex 1972 de la Asociación Mexicana para el Estudio de la Fertilidad y la Reproducción Humana. En 1974 le fue concedida la Medalla Conmemorativa "Gregory Pincus" con motivo del XXX Aniversario de la Fundación de la Worcester Foundation for Experimental Biology (Shrewsbury, Mass. EUA) y del XX Aniversario del Nacimiento de la "Píldora" y el Premio "Miguel Otero" de la Secretaría de Salubridad y Asistencia, por el mejor trabajo científico de 1976. En diciembre de 1977 fue invitado para asistir a la Ceremonia del Premio Nobel en Estocolmo, como reconocimiento a sus investigaciones clínicas en el campo de las hormonas hipotalámicas que efectuó en colaboración con el Dr. Andrew V. Schally, a quién en esa ocasión le otorgaron el Premio Nobel de Medicina o Fisiología 1977. En mayo de 1994 el Consejo de Directores del Programa Latinoamericano de Capacitación e Investigación en Reproducción Humana (PLACIRH) le otorgó una placa de reconocimiento por su labor como Fundador y Director Ejecutivo de PLACIRH en el período 1988-1993. En Julio de 1994, con motivo del Simposio "20 años de Planificación Familiar en México", la SSA le otorgó un Diploma y Medalla como reconocimiento a sus aportaciones científicas que contribuyeron a impulsar el Programa de Planificación Familiar en México. En noviembre de 1994, con motivo del XXV Aniversario del Curso de Especialización en Biología

de la Reproducción, el INNSZ y la Facultad de Medicina de la UNAM, le otorgaron un Diploma y Medalla en reconocimiento como su Profesor Fundador. En junio de 2001 la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) le otorgó una Placa Conmemorativa en reconocimiento a sus contribuciones para el desarrollo y consolidación de la Biología de la Reproducción en México. En octubre de 2001 con motivo del Simposio Conmemorativo del 50 Aniversario de la Síntesis de Noretisterona, la UNAM le concedió una Medalla Conmemorativa de los 450 años de su Fundación, como reconocimiento a sus contribuciones en el campo de la Anticoncepción y de la Planificación Familiar en México. En noviembre de 2002 la SMNE le concedió el Premio Salvador Zubirán por sus contribuciones de por vida para el avance de la enseñanza e investigación en Endocrinología y Biología de la Reproducción y el 29 de noviembre de 2002 la UNAM y la Academia Nacional de Medicina organizaron en su honor un Simposio-Homenaje con motivo del 50 Aniversario de su Recepción Profesional como Médico Cirujano.

Es autor o coautor de más de 150 trabajos científicos originales, publicados en revistas científicas nacionales y extranjeras o como capítulos de libros de su especialidad y ha impartido cursos y pláticas en numerosas universidades de los Estados de la República e invitado a dictar conferencias y/o participar en reuniones científicas internacionales en la mayor parte de los países del continente americano y en algunos países de Europa.

